



## DESBALANCE

### Crisis de Perú le cuesta 19 mil mdp a empresa mexicana

:::: Nos platican que la crisis política en Perú ya pasó factura a los mexicanos, aunque la peor parte se la llevó Grupo México, de **Germán Larrea**. El conglomerado minero perdió



Germán Larrea

19 mil millones de pesos en capitalización este miércoles, siendo la mayor caída de las 35 empresas más negociadas en la Bolsa Mexicana de Valores. Nos explican que la sangría bursátil se debe a que la empresa posee dos minas en Perú que aportan cerca de la mitad del volumen total que extrae de cobre. Grupo México es dueña de Southern Copper Corporation, la minera de cobre más grande de la nación sudamericana, donde nos hacen ver que el denominador común es la incertidumbre.

### Por fin, ratificado nuevo jefe del SAT

:::: Finalmente se le hizo al nuevo jefe del Servicio de Administración Tributaria, **Antonio Martínez Dagnino**, recibir el visto bueno de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. Nos cuentan



Antonio Martínez

que en una reunión extraordinaria compareció para presentar su plan de trabajo junto con su equipo que él mismo propuso. El nuevo jefe del órgano recaudador de impuestos será el primero en tener la ratificación de la Cámara de Diputados, facultad que antes era exclusiva del Senado. En específico, recibió 22 votos a favor y 15 en contra de la oposición. Nos hacen notar que seguramente este jueves va a rendir protesta ante el Pleno de San Lázaro.

### Una buena y otra mala

:::: El Inegi, de **Graciela Márquez**, dará a conocer hoy los resultados de la inflación en noviembre. La buena noticia, nos comentan, es que el llamado impuesto de los pobres



Graciela Márquez

puede ser menor a 8% por primera vez en cinco meses, de acuerdo con los analistas. La mala tiene que ver con la denominada inflación dura, que llegará a 8.6% y establecerá un nuevo máximo de 22 años. Esta rigidez, nos explican, es lo que más preocupa al Banco de México, de **Victoria Rodríguez**, pues impedirá que los precios tengan el camino libre para bajar con más velocidad el año que está por iniciar.

### Museo de Economía alista especialización

:::: Nos cuentan que después del éxito obtenido con el diplomado sobre los indicadores macroeconómicos a cargo de **Jonathan Heath**, que instituyó el Museo Interactivo de Economía (Mide), incluso antes de que fuera subgobernador en el Banco de México, pasará ahora a ser una especialización. Nos comentan que **Silvia Singer**, directora del museo creado hace más de 16 años, dio a conocer que ya están preparando todo lo necesario ante las autoridades educativas para obtener el visto bueno. El diplomado se comenzó a impartir hace más de ocho años a partir del libro "Lo que indican los indicadores" que Jonathan Heath escribió como investigador invitado del Inegi. El diplomado lo han tomado más de 300 participantes, siempre ha tenido cupo lleno y lista de espera, por lo que esperan que tenga la misma respuesta con la especialización que seguramente va a poder iniciar en 2023.